

Trump «constraint» Macron à augmenter le prix des médicaments en France

Compte Test - 2026-01-09 11:53:40 - Vu sur pharmacie.ma

Donald Trump a une nouvelle fois affirmé avoir exercé une pression directe sur Emmanuel Macron au sujet des prix des médicaments, en évoquant un échange téléphonique durant lequel il aurait menacé la France de droits de douane supplémentaires. En effet, lors d'un discours devant les républicains de la Chambre des représentants, au Kennedy Center de Washington, rebaptisé pour l'occasion Trump-Kennedy Center, le président américain a indiqué qu'il a essayé de contraindre le président français à augmenter les prix des médicaments vendus en France afin de permettre une baisse des prix aux États-Unis. Une version déjà évoquée en décembre et formellement démentie par l'Élysée. Depuis son retour à la Maison-Blanche, Donald Trump a fait de la baisse du prix des médicaments une priorité politique, rappelant que les Américains paient en moyenne 2,5 fois plus que les Européens pour les traitements sur ordonnance, selon une étude de la Rand Corporation. Pour réduire cet écart, il a menacé à plusieurs reprises d'imposer des droits de douane pouvant atteindre 100 % sur les médicaments brevetés importés, sauf si les laboratoires pharmaceutiques acceptaient de relocaliser leur production aux États-Unis. Selon sa logique, une baisse des prix sur le marché américain pourrait ainsi s'accompagner d'une hausse dans les autres pays. Dans son récit, Donald Trump affirme qu'Emmanuel Macron aurait fini par accepter cette hausse des prix, allant jusqu'à lui donner son accord en privé, tout en lui demandant de ne pas l'annoncer publiquement. Le président américain a également soutenu que tous les pays concernés auraient tenu un discours similaire. Il avait déjà tenu des propos comparables en décembre, prétendant avoir menacé la France de droits de douane de 25 % en cas de refus. Ces déclarations avaient alors été qualifiées d'infondées par l'Élysée, qui avait rappelé que le président français ne fixe pas le prix des médicaments et que ceux-ci sont restés globalement stables en France. En parallèle, plusieurs grands groupes pharmaceutiques, dont Pfizer, AstraZeneca, Merck et Sanofi, ont accepté de réduire le prix de certains traitements aux États-Unis en échange d'exemptions de droits de douane, illustrant la stratégie de pression commerciale menée par l'administration Trump sur l'industrie pharmaceutique.